

### Protokoll der 5. Ordentlichen Sitzung des 7. Studentischen Rates (26.10.2011)

Der Präsident des 7. StuRa begrüßt die anwesenden Mitglieder, Dekane, Präsident Barke sowie alle anderen Anwesenden.

#### TOP 0 Ständiges

##### 1. Mitteilungen des Präsidiums

Der Studentische Rat ist beschlussfähig.

Der Schriftführer verkündet einen Beschluss des Ältestenrates ([http://wiki.asta-hannover.de/doku.php?id=informationen:studentischer\\_rat:7:7\\_ordinaliche\\_sitzung](http://wiki.asta-hannover.de/doku.php?id=informationen:studentischer_rat:7:7_ordinaliche_sitzung)). Der Ältestenrat nimmt hierzu noch einmal persönlich Stellung.

Das Präsidium der LUH hat eine Stellungnahme bezüglich der Räumlichkeiten und des bis vor kurzem fehlenden W-LANs im AStA abgegeben. (Stellungnahme siehe: ([http://wiki.asta-hannover.de/lib/exe/fetch.php?media=informationen:studentischer\\_rat:7:stellungnahme\\_luh\\_praesidium.pdf](http://wiki.asta-hannover.de/lib/exe/fetch.php?media=informationen:studentischer_rat:7:stellungnahme_luh_praesidium.pdf)))

Fabian merkt an, dass das Lessing-Haus über keine wärmeisolierende Fenster verfügt. Herr Barke bittet darum, eine Mängelliste zu erstellen und sich an das Baudezernat zu wenden. Darauf hin antwortet Fabian, dass der behindertengerechte Zugang an der Universität, dass dies bereits mehrfach angemerkt, jedoch nicht überall umgesetzt wurde.

Das StuRa-Präsidium hat sich darum gekümmert, dass auf der Startseite des AStA auf die StuRa-Sitzung hingewiesen wird und ebenfalls mit der Pressestelle Kontakt aufgenommen. Die StuRa-Sitzungen werden künftig im Veranstaltungskalender der Universität zu finden sein.

Die Geschäftsordnung wurde zwecks Veröffentlichung an Frau Mattern geschickt.

Tino E. hat zu Recht darauf hingewiesen, dass das StuRa-Präsidium die Fachschaft der Fakultät Architektur und Landschaft gem. § 9 IV Studentische Satzung hätte auffordern müssen ihre Delegierten zu benennen. Das Präsidium hat daraufhin umgehend eine Mail an die Fachschaft bzw. die zwei Fachräte geschickt.

##### 2. Anfragen an das Präsidium

keine.

### 3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

*[Wahlergebnisse werden zukünftig wie folgt dargestellt: Dafür / Enthaltung / Dagegen]*In

Tino E. weist darauf hin, dass man die Abstimmung auf die kommende Sitzung verschieben sollte.

Es erfolgt formale Gegenrede.

Abstimmungsergebnis: 9 / 29 / 5

**Ergebnis** der Abstimmung über das Protokoll: 29 / 13 / 1

--> Das **Protokoll** der letzten Sitzung ist **angenommen**.

### 4. Mitteilungen der Fachschaftsräte

keine.

### 5. Anfragen an die Fachschaftsräte

Mitglieder des AStA teilen dem RCDS, dass sie die Idee des Uni-Abc nicht schlecht fänden. Die beschriebene Kneipentour fänden sie aber nicht gut, da u.a. die von den Hells-Angels betriebene Sansibar beworben wird und auch andere Textpassagen seien kritisch. So wurde z.B. der Tag der Befreiung vom Kommunismus in den Kalender aufgenommen nicht aber Tag zur Befreiung des Faschismus. Die Referenten erkundigen sich wieso dieser nicht auftauche. Sebastian L. antwortet darauf, dass keine der Aussagen rassistisch gemeint waren. Sie dienen lediglich der Auflockerung und würden geändert werden. Der Tag zur Befreiung des Faschismus würde selbstverständlich aufgenommen werden.

### 6. Geschäftliche Mitteilungen des AStA

Britta D. hat die Fachschaften-Konferenz durchgeführt. Ein Protokoll wird online gestellt werden.

Julia A. weist erneut auf die Veranstaltung „Unbekannt – verzogen“ hin. Weitere Informationen sind auf der Homepage des AStA zu finden.

Der Asta unterstützt die derzeitige Kampagne gegen Studiengebühren, die auf der Landes-Asten-Konferenz initiiert wurde. Die Orte zur Urnenabgabe sind auf der AStA-Homepage zu finden.

Im Januar findet eine Urabstimmung zum Semesterticket statt. Fabian V. möchte die Abstimmung dieses Mal anders durchführen. Er möchte abfragen, welche Strecken benötigt werden und sich dann anschließend nach Preisen erkundigen.

Der AStA ruft zur Vollversammlung am 23.11.2011 um 15.00 Uhr im Audimax – falls verfügbar – auf.

Ab dem 27.10.2011 trifft sich jeden Donnerstag ab 18.00 Uhr die AG Bildung. In dieser AG können sich Studierende über aktuelle studentische Probleme unterhalten.

### 7. Anfragen an den AStA

Christian-Alexander W. bittet den AStA, gerade in Anwesenheit der Dekane auf die große Bedeutung der Erstsemesterwochen hinzuweisen. In dieser Woche sollten seines Erachtens keine Lehrveranstaltung stattfinden.

Vor einigen Monaten waren in den Zeitungen Ausschreibungen zu Hochbahnsteigen am Schneiderberg und an anderen Einstiegen. Christian-Alexander W. erkundigt sich nach der Beteiligung/Einflussnahme der Studenten. Als Grund für die Frage gibt er seine Befürchtung, dass auf Grund längerer Bahnsteige Stationen wegfallen könnten, an. Die Referenten weisen darauf hin, dass eine Sachbearbeiterin für diese Thematik zuständig sei.

*Es wird über die Tagesordnung diskutiert.*

Philip weist darauf hin, dass der StuRa erst bei der kommenden Sitzung über die TOP 4 – 10 sprechen sollte. Julia A. meint, dass man entweder über ein Top oder über alle reden sollte. Die Entscheidung hierüber wird auf später verschoben.

*Es wird sich auf folgende Tagesordnung unter zwei Enthaltungen geeinigt:*

- TOP 1 Vorstellung der Forschungsergebnisse der Masterarbeit von Christian-Alexander Wäldner hinsichtlich in der NS-Zeit entzogener akademischer Titel an der damaligen TH Hannover**
- TOP 2 Antrag zur Aufforderung der Universitätsleitung zur umgehenden Rehabilitierung betroffener Personen, denen in der NS-Zeit ein akademischer Titel aberkannt wurde**
- TOP 3 Einbringung eines Antrages zur Aufforderung der Universitätsleitung zur Errichtung einer Gedenkplatte im Bereich der Freitreppe des Hauptgebäude**
- TOP 4 Berichte**
- TOP 5 Finanzordnung**
- TOP 6 Ältestenratswahl**
- TOP 7 Digitalisierung**
- TOP 8 Mensa-Antrag Jusos**
- TOP 9 Fahrradinfrastruktur – Antrag Jusos**
- TOP 10 Verschiedenes**

- TOP 1 Vorstellung der Forschungsergebnisse der Masterarbeit von Christian-Alexander Wäldner hinsichtlich in der NS-Zeit entzogener akademischer Titel an der damaligen TH Hannover**

Die Präsentation ist unter: [http://wiki.asta-hannover.de/doku.php?id=informationen:studentischer\\_rat:7:5\\_ordentliche\\_sitzung](http://wiki.asta-hannover.de/doku.php?id=informationen:studentischer_rat:7:5_ordentliche_sitzung) zu finden.

### **TOP 2 Antrag zur Aufforderung der Universitätsleitung zur umgehenden Rehabilitierung betroffener Personen, denen in der NS-Zeit ein akademischer Titel aberkannt wurde**

Britta D. erkundigt sich zum ersten Antrag (*unter obigem Link zu finden*), was man der Universität bzgl. des abgelehnten Studenten als Handlungsvorschlag unterbreiten sollte.

Sören W. schlägt vor eine Kommission einzurichten, die klären soll, aus welchem Grund die Titel genau entzogen worden seien. Christian-Alexander W. findet den Vorschlag gut, meint aber, dass eine Kommission zu lange brauchen würde. Lediglich bei „Max Krone“ sei die Entziehung kritisch und sollte geprüft werden.

Sören W. bemängelt, dass dem Studentischen Rat die Unterlagen nicht im Voraus vorlagen und so hier nur das Wort von Christian im Raum stehen würde. Greetje G. widerspricht dem und meint, Sören könne ja Akteneinsicht nehmen, denn die Arbeit sei bereits durch die Universität geprüft worden. Die Zweitgutachter sind ebenfalls anwesend und sprechen Gesetze aus den 60iger Jahren an, welche die Grundlage für die Rehabilitierung bilden.

Stephan R. hält Sören W. Aussage als studentischer Senator für sehr verwerflich und beschimpft ihn als Faschistoid.

*Der Präsident weist die Anwesenden auf die Wortwahl hin. Falls diese in dieser Art fortgesetzt würden, würde er sich gezwungen sehen Verwarnungen zu erteilen.*

Herr Barke entschuldigt sich für das Fernbleiben von Präsidenten der Leibniz Universität im Studentischen Rat und wäre gerne – sofern er eine Einladung bekommt – wieder zu Gast. Heute sei ein Historischer Tag im Kapitel der Universität. Er bedankt sich recht herzlich bei Christian-Alexander W.. Er betont noch einmal, dass die Angelegenheit sehr zügig von statten gehen soll. Es sollte aber dennoch darauf geachtet werden nicht vorschnell zu handeln.

Kristian K. weist in diesem Zusammenhang noch einmal auf Theodor Lessing und dessen Vergangenheit hin. Im Theodor-Lessing-Haus ist eine Tafel, auf der die Mitschuld der Uni verzeichnet sei. Zu diesem Thema ist ebenfalls ein Artikel in der ‚Kontrast‘ erschienen. Kristian fordert, dass sich die Universität im Zuge des Antrags von Christian-Alexander ebenfalls noch einmal mit dieser Tafel beschäftigen sollte.

Fabian V. rügt in diesem Zusammenhang die Universität, dass solche Wissenschaften, die einen kritischen Umgang schaffen würden, der Kürzungspolitik der Universität zum Opfer fallen. Er bestätigt auch, dass das Anliegen von Sören legitim sei. Sich vorab informieren zu wollen sei das Recht eines jeden. Sören W.’s Wortwahl war jedoch sehr unglücklich.

Sören W. entschuldigt sich für seine Wortwahl, wüsste aber trotzdem gerne wieso die Nationalsozialisten Titel entzogen haben. Christian-Alexander W. erklärt dies anhand eines Beispiels.

Kristian K. kritisiert den Titel des veröffentlichten Zeitungsartikels in der HAZ: ‚Wäldner’s Liste‘, der eine Anspielung auf Schindlers Liste sein soll. Der Redakteur des Artikels ist nicht anwesend.

Greetje G. stellt den Antrag auf Abstimmung des ersten TOPs. Philip ist dagegen und meint, dass alle, die zu Wort kommen wollen, dies auch können sollten.

**Abstimmungsergebnis: 27 / 13 / 4**

--> Es wird über den Antrag abgestimmt.

--> **Ergebnis:** Der erste Antrag wird unter 2 Enthaltungen **angenommen**.

### **TOP 3 Einbringung eines Antrages zur Aufforderung der Universitätsleitung zur Errichtung einer Gedenkplatte im Bereich der Freitreppe des Hauptgebäude**

Der Antrag ist unter obigem Link zu finden.

Christian möchte, dass an zentraler Stelle an die Rehabilitierung erinnert wird. Das Hauptgebäude wählte er, da es einen Zentralen Punkt der Universität darstellt.

Es wird sich erkundigt, ob die Anbringung aus denkmalschutzrechtlichen Gründen in Ordnung sei. Präsident Barke gibt an, dass er dazu keine Aussage treffen könne.

Die **Abstimmung** erfolgt. Der **Antrag** wird unter 7 Enthaltungen **angenommen**.

### **TOP 4 Berichte**

#### **a) Unicard**

Der Ausschuss Unicard hat sich getroffen. Bei der Sitzung waren u.a. ein Sprecher der Firma Ricoh und Andreas B. vom AStA der FH-Hannover anwesend. Dabei wurden viele Argumente gesammelt, welche in der kommenden Sitzung zusammengefasst werden sollen.

#### **b) Verwaltungsausschuss des Studentenwerks**

In der Sprengelstube gibt es kein warmes Essen mehr, da hierfür zunächst ein Fettabscheider angeschafft werden müsste. Dieser benötigt 8 mal im Jahr eine gründliche Reinigung. Die Kosten für eine solche Reinigung würden sich hierbei auf einen 6-stelligen Betrag belaufen.

Laura erkundigt sich wieso Kathi L. in ihrer Rede zur 90Jahr-Feier des Studentenwerks nicht auf Probleme der Studierendenschaft hingewiesen hat. Kathi erwidert, dass die Rede als Grußwort gedacht war und es um die Beziehung Student / Studentenwerk ging und Kritik hier keinen Platz finden sollte. Laura & andere Referenten widersprechen dem. Fabian ergänzt, dass bei der Feier hochrangige Politiker anwesend waren und dass es eine Chance gewesen wäre über Missstände zu informieren.

#### **c) Senat:**

Sören W. berichtet, dass die Universität versucht habe, sich eine Ehrenordnung zu geben. Dieser Versuch ist erneut gescheitert.

Es gibt einige wenige Neuigkeiten zum Thema Strukturreform. Julia hat hierzu einen Fragenkatalog an Barke erstellt. Am 21. 12. wird es eine Sondersitzung im Senat zu diesem

Thema geben. Von der Tübinger Universität -in der eine ähnliche Regelung getroffen wurde- wird der Präsident anwesend sein.

Julian H. erkundigt sich, wer die letztendliche Entscheidung treffen wird. Sören antwortet, dass dies dem Uni-Präsidenten Herrn Barke bzw. dem Präsidium obliegen würde. Bei Fragen zur Strukturreform könne man Herrn Doktor Elspaß unter der Nummer (0511) 7623562 kontaktieren.

### d) **Weiteres**

Christoph D. bittet noch einmal um eine Übersicht zur Finanzierungshilfe des Sommerfestes des Wohnheims Dorotheenstraße.

Guido Diers berichtet von nicht ordnungsgemäßen Einladungen in der StuKo „Lehramt für Berufsbildende Schulen“. Gewählte Mitglieder wurden mehrfach nicht eingeladen und einfach durch andere Personen ersetzt. Der Vorsitzende würde nach Gutdünken einladen. Guido Diers möchte daher einen TOP bei der nächsten Sitzung einreichen. Kristian K. schlägt vor, einen Anwalt zu kontaktieren. Tino E. meint, man solle sich zunächst bei Uni-Präsidium beschweren. Katharina L. meint, Frau Diwald wäre als Vizepräsidentin für Lehre hierfür zuständig.

Julia A. weist nochmals auf die außerordentliche Stura-Sitzung, die am 09.11. stattfinden soll, hin. Das nächste Planungstreffen findet am Dienstag den 1.11. statt.

Tino E. stellt den GO-Antrag alle weiteren TOP's auf die folgende ordentliche Sitzung zu vertagen.

Abstimmungsergebnis: 25 / 10 / 4

--> Die **übrigen TOP's** sind auf die nächste Sitzung **vertagt**.

*Für den nächsten Sitzungstermin einigt man sich auf den 16.11.*

*Die Sitzung endet um 22:10 Uhr.*

Wolf Heinel  
Präsident

Antje Knoblauch  
Stellv. Präsidentin

Andrej Georgiev  
Schriftführer

## Anhang 1:

| <b>Direkt gewählte</b>           |                     |     |       |                 |               |
|----------------------------------|---------------------|-----|-------|-----------------|---------------|
| Name                             | Vorname             | von | bis   | Vertreten durch |               |
|                                  |                     |     |       | Name            | Vorname       |
| B                                | Wiebke Annette      |     |       |                 |               |
| D                                | Lena                |     |       |                 |               |
| D                                | Christoph           |     |       |                 |               |
| D                                | Britta              |     |       |                 |               |
| G                                | Andrej              |     |       |                 |               |
| H                                | Constantin          |     |       |                 |               |
| H                                | Wolf                |     |       |                 |               |
| H                                | Sophie Jeanette     |     |       |                 |               |
| H                                | Anne                |     |       |                 |               |
| K                                | Antje               |     |       |                 |               |
| K                                | Thorsten W. A.      |     |       |                 |               |
| I. B.                            | Philip              |     |       |                 |               |
| L                                | Christine           |     |       | D               | Guido         |
| M                                | Anna Katharina      |     |       | W               | Marvin        |
| M                                | Daniel              |     |       |                 |               |
| R                                | Stephan             |     |       |                 |               |
| R                                | Jan-Hendrik         |     |       | B               | Lisa          |
| R                                | Malte               |     |       |                 |               |
| S                                | Christopher Andreas |     |       |                 |               |
| S                                | Caroline            |     |       |                 |               |
| S                                | Jonathan            |     |       | O               | Clara Mareike |
| S                                | Laura               |     |       |                 |               |
| U                                | Jan                 |     | 20:58 |                 |               |
| W                                | Sören               |     |       |                 |               |
| E                                | Tino                |     |       |                 |               |
| <b>Summe:</b>                    |                     |     |       |                 |               |
| <b>Delegierte</b>                |                     |     |       |                 |               |
| <b>Elektrotechnik/Informatik</b> |                     |     |       |                 |               |
| B                                | Felix               |     |       |                 |               |
| L                                | Sebastian           |     |       |                 |               |
| <b>Juristische Fakultät</b>      |                     |     |       |                 |               |
| G                                | Greetje             |     |       |                 |               |
| S                                | Christian           |     |       |                 |               |

|                 |          |       |          |
|-----------------|----------|-------|----------|
| <b>Maschbau</b> |          |       |          |
| H               | Lisa     |       |          |
| H               | Julian   | H     | jenny    |
| M               | Felix    |       |          |
| V               | Fabian   |       |          |
| <b>NaWi</b>     |          |       |          |
| K               | Nico     |       |          |
| M               | Dawid    |       |          |
| S               | Maike    | 20:58 |          |
| S               | Viktor   |       |          |
| <b>PhilFak</b>  |          |       |          |
| E               | Tobias   |       |          |
| S               | Adrian   |       |          |
| V               | Matthias | M     | Matthias |
| R               | Alena    |       |          |
| K               | Kristian |       |          |
| W               | Volkmar  |       |          |
| R               | Holger   |       |          |
| <b>WiWi</b>     |          |       |          |
| W               | Stefanie |       |          |
| H               | Julian   |       |          |
| K               | Sarah    |       |          |
| R               | Olga     |       |          |